



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14054

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENINSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondientes en París: Mr. A. Loretto, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

El Alcantarillado

Un telegrama de nuestro corresponsal en Madrid, é inserto anoche en EL ECO DE CARTAGENA, nos comunicaba la grata nueva de haber sido aprobado por el Ministerio de la Gobernación, de conformidad con el Consejo de Estado la subasta del Alcantarillado en Cartagena.

Tanto tiempo hace, que soñábamos con esta mejora tan útil, tan necesaria para nuestra ciudad, que hoy, que aminoradas todas las dificultades que hasta ahora se oponían al proyecto, la vemos, por fin, en vías de realización, quisieramos en alas de nuestra impaciencia que hubiesen comenzado las obras.

Hoy más que nunca se hace necesaria la construcción del Alcantarillado; en primer término, porque es la única forma de colocar á Cartagena en buenas condiciones para proceder á su higienización, en segundo—y no es este el menos esencial—porque se resolverá en parte la terrible crisis que está atravesando la clase obrera.

No hace muchos días se dirigían hacia el Ayuntamiento doscientos obreros en demanda de trabajo; el señor Alcalde, animado de los mejores deseos pudo colocar en las escasas obras municipales á unos cuantos y los otros muy próximo á caer en brazos de la miseria, vagan por nuestras calles, viendo con verdadero terror que se aproximan los nubosos días del invierno triste sin esperanzas de conjurar en día no lejano los rigores del hambre y la miseria.

Esas obras proyectadas, si se comienzan brevemente, serán el puerto de salvación para tantos desdichados naufragos de la vida, que no cuentan con otros medios para atender á la subsistencia de ellos y de los suyos, que el trabajo que dignifica y regenera.

Nunca con mayor ansia son esperadas estas obras, porque ellas solucionarían dos problemas de vital importancia, el saneamiento de la población y el de la terrible crisis obrera.

Notas alegres

Los brujos y los sabios

El movimiento es la vida; la inercia es la muerte; pero como hay vivos que parecen muertos y muertos que hablan y se aparecen á los vivos, hay un equilibrio entre los contrarios efectos, que hasta los mismos sabios andan de cabeza con el resultado de sus investigaciones.

A primera vista parece que lo inmortal no vive y que lo material no muere, dado que la materia ofrece y presenta tantas transformaciones que, con ellas, todo lo lleva en la eternidad y en el espacio; pero la cuestión no es esa, sino que lo uno y lo otro es una misma cosa.

Andan por ahí buenas y cándidas gentes, no sacando los demonios del cuerpo, como antes se hacía, sino estudiando; cábales y signos extraños que resultan de echar las cartas; y con eso atraen á los enamorados desdeñosos ó atrapan el premio gordo de la lotería.

Otros, como los fakires de la India, se sacan las entrañas abdominales,

las lavan en un lebrillo de agua fresca las ponen luego a secar al Sol, y se las vuelven á colocar; y otros que se tapan con cera las narices, los oídos y la boca, y se dejan enterrar tres ó cuatro meses, y luego los sacan, despiertan, y se ponen á bailar como si tal cosa.

Más asombrosos todavía son las que, sirviendo de intermediarios á los grandes genios de la Humanidad, que ya desaparecieron hace siglos, establecen conversación con ellos, y escriben, dormidos y aletargados por supuesto, lo que aquellos arcaicos difuntos dicen.

Ante tales maravillas, los crédulos y los ignorantes se quedan haciendo cruces en unos tiempos como éstos en que el fonógrafo, la telegrafía sin hilos, y el cinematógrafo dejan en mantillas al vapor y á las pajarillas: así es que, la gente adocenada no sabe á qué carta quedarse; si á la de los brujos ó á la de los científicos amazacotados.

Ahora se habla de un descubrimiento prodigioso hecho por un eminente biólogo francés, mediante el cual la vida humana podrá prolongarse, no durante algunos años, sino por siglos, y si eso dice la ciencia que es fuente de verdades, ¿cómo no abandonarse á una dulce ilusión de alejar la muerte?

Parece que nuestro organismo es un vivero de microorganismos: unos buenos, como el pan, y otros malos como el cólera; los cuales están en pugna durante la existencia del individuo. Cuando se nace, los buenos, están en mayoría, pero á medida que se crece y se envejece, predominan los malos.

Las enfermedades no son otra cosa que frases y aspectos de esa lucha interior, que siempre termina por la victoria de los microorganismos malos y la derrota de los buenos. Cuando el combate acaba, la muerte surge, y... ¡adiós mi dinero!

El descubrimiento del mencionado sabio es muy racional y lógico; consiste en un suero, llamado fagocitos, que empíricamente hablando, no es otra cosa que refuerzo de microorganismos buenos, y, naturalmente, aminoran á los malos, y el combate, en vez de durar por término medio sesenta ó setenta años, dura dos ó tres siglos y en magnificas condiciones, porque los microorganismos malos están siempre arrollados.

El cáncer, la tisis, la difteria, la hidrofobia, no son otra cosa que escaramuzas, que, al presente, no tienen importancia, gracias á los sueros patógenos, que vienen á ser artillería de tiro rápido que reciben los microorganismos buenos, para batir en toda regla á los malos.

Y he aquí por donde los infinitamente pequeños van á resultar una providencia, una fuente, de vida para los relativamente grandes. Y... ¡háganme ustedes el favor de decir si no es mucho más venturosa y racional la revolución desde abajo, que la fantasmagoría y embrujamiento desde arriba!

ABEI IMART

La matanza de cerdos

Eri una circular dirigida á los alcaldes de barrio y celadores, se les advierte eficazmente que estando próxima la época en que según la costumbre establecida, da comienzo la matanza del ganado de cerda, se exija con todo rigor el cumplimiento exacto de las disposiciones dictadas sobre este asunto.

Queda prohibido sacrificar dichas reses en aquellos lugares que no es-

tén autorizados previamente, y se exija el más escrupuloso reconocimiento de las carnes por el personal eucargado de ello.

La Junta de Sanidad no autoriza la confección de embutidos hasta Noviembre y es muy posible que este año sufra algún retraso.

Los uniformes del ejército

Parece que las variaciones que definitivamente se introducirán en los distintos uniformes militares, son los siguientes:

En Infantería subsistirá la gola para gala; y no se adopta la banultera, como se había pensado.

En Ingenieros se reforma la guerrera, que solo llevará una fila de botones.

En Administración militar los intendentes de división llevarán una estrella plateada en el cuello, y los de ejército dorada.

El cenidor se hace extensivo á todas las armas y cuerpos para el uniforme de gala, siendo negro ó blanco, según el instituto.

Se suprimirá la teresiana en todos los cuerpos.

Esta prenda será sustituida por una gorra de las llamadas de plato, idéntica en su forma al modelo adoptado para los generales.

La gorra llevará los emblemas correspondientes á los cuerpos.

De la región

A Mazarrón llegaron ayer los ingenieros de caminos Sres. D. Miguel Oñate y D. José Cantero, que llevan la misión de estudiar el proyecto de ferro-carril estratégico de Cartagena á Aguilas.

Se cree que las obras comenzarán muy en breve.

En la misma ciudad rifieron ayer ayer tarde dos tartaneros, resultando ambos heridos de arma de fuego y de golpes con un palo en la cabeza.

En la primera sesión semestral que ayer celebró la Diputación provincial de Murcia, se acordó que el número

de sesiones que se celebren durante el actual semestre sea el de diez.

El próximo domingo se celebrará solemnemente en La Unión, la fiesta de la Virgen del Rosario, patrona de dicha ciudad.

Ocupará la cátedra sagrada el notable orador, cura párroco de Beniján, D. Pedro de Alcántara.

En la sección primera de lo criminal de la Audiencia de Murcia, se ha visto hoy una causa, procedente del Juzgado de Cartagena, contra Sebastián Pérez, por el delito de disparo.

En la Diputación

La Diputación provincial de Murcia celebró ayer sesión para inaugurar la serie del periodo semestral.

Presidió el Gobernador civil de la provincia, permitiendo á declarar abierta la sesión y al ceder la presidencia á Sr. Lizaso Muñoz, presidente efectivo, pronunció algunas frases que el Sr. Lizaso estimó algo molestas para la colectividad, é inmediatamente presentó la dimisión de su cargo.

La Diputación en pleno, con absoluta unanimidad, acordó rechazarla, otorgándole amplio voto de confianza á su presidente, que se vió obligado á retirar la renuncia de su cargo.

La sesión continuó luego, en medio de la mayor tranquilidad.

Las elecciones municipales

Todos los informes que se pueden recoger sobre las elecciones municipales, hacen asegurar que Maura se encuentra vacilante entre aplazarlas ó no.

Piensa el presidente del Consejo de ministros en la actitud que adoptarán las oposiciones si trata de aplazarlas.

Todo depende de la conducta de las minorías ante el proyecto que sobre el particular se presente á las Cortes.

En el único caso de que las oposiciones se mostraran dispuestas á dar una verdadera batalla al Gobierno, se celebrarían las elecciones de conce-

jales en el próximo mes de Noviembre.

Las industrias navales

Segun ha manifestado el ministro de Fomento señor Sánchez Guerra, tiene gran interés en que se discuta en las Cortes el proyecto de ley de Comunicaciones navales y protección á las industrias marítimas, que concéptua de gran interés para la riqueza nacional y forma parte del programa del señor Maura desde el año 1879, en que informó por primera vez en favor del fomento de la industria naval.

BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

La liquidación se hace sin pena ni gloria, con firmeza en los cambios, pero con una desanimación que raya en lo inverosímil. El Interior, sin de mes oscila toda la sesión entre 84,85, y 62, cerrando á este último cambio. El Próximo se cotiza invariablemente con 20 céntimos de report. El Contado en partida queda como ayer á 84,80 y los títulos pequeños, más Nojós, se tratan á 86,75 y 86,60. En baja el Amortizable 5 por 100: se publica á 101,50 y 101,56, según las series, y muy firme el Amortizable 4 por 100 inscriba todas sus series á 90,90.

En valores de crédito, el Banco Español del Río de la Plata, corroborando nuestra impresión de ayer, reacciona favorablemente y tras de cotizarse á 386 pesetas, cierra con dinero á este cambio. Los demás del grupo no presentan ninguna variación. Los Tabacos, sin movimiento, á 400; Explosivos, á 335,50, perdiendo 0,50 por 100; Felgueras, á 41,50, con igual baja, y las Azucareras preferentes, muy firmes, á 109,25 al contado á 108,75 al próximo. Las Obligaciones de la General, afectadas por los rumores de conversión, retroceden de 105,50 á 104,75.

Franco, más demandado por las necesidades de fin de mes, se publica en: á 11,60, 05,75 y 70, y las libras, á 28,05 y 07.

Bibao. — Crédito Unión Minera, 428; Almagreras, 1,3; Castillos, 97;

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 12

jo rebbe se animaba de repente, y como herido por un rayo de inspiración exclamaba.

—Kobus, ¿conoces á la viudita, hija del consejero Ramer? ¿Sabes que es una mujer preciosa? ¡Una mujer encantadora! ¡Qué ojos tan hermosos, y qué amable es! Anteayer, al pasar por delante de su casa, se asomó á la ventana y me dijo: «¡Oh! señor rabino Stibel, ¡qué placer tan grande tengo en veros! Entonces me detengo, Kobus y sorprendido le replico: «¿Cómo un pobre viejo como David Stichel puede prender esas hermosas ojos? No, no, eso no puede ser; sólo por bondad de alma podéis decirme esas cosas! Y en verdad, Kobus, que es una mujer buena y graciosa, y de gran talento. Es, según las palabras del «Cántico de los cánticos», como la rosa de Sarrón y el lirio de los Valles.

Y así diciendo, el viejo rabino se animaba cada vez más.

Pero al notar que Fritz se acercaba, interrumpiese meneando la cabeza, y prorrumplase en estas ó semejantes frases:

—¿Te ríes...? ¿Es posible que siempre te estás riendo? ¿Se puede hablar así? ¿No es verdad lo que te digo?

—Es todavía mil veces más hermosa. Pero, vamos, continúa tu cuento. Te hizo entrar para decirte que quería casarse de nuevo. ¿No es eso?

EL AMIGO FRITZ

lo á sus casas y decidió por Carlota ó por Gretchen. A costa de muchos trabajos se había salido de esta conspiración universal.

Existía sobre todo un viejo rabino llamado David Stichel, en casamiento más turbido de la tierra. Este se había empeñado en casar á toda costa á Fritz: cualquiera hubiera dicho que tenía comprometido su honor en esta empresa. Y lo peor era que Kobus quería entrañablemente á este viejo; lo quería por haberlo visto desde pequeño en casa de su padre; por haberlo oído discutir y gritar gajeando alrededor de su cuna; por haber saltado sobre su castellanada rodilla, trágicamente de la perilla; por haber aprendido el gadish (1) de sus propios labios; por haberse divertido en el patio de la antigua Sinagoga, y por haber convido con él muchas veces bajo la tienda de toldaje que levantaba en su casa, como todos los hijos de Israel, para celebrar la fiesta de los Tabernáculos.

Todos estos recuerdos se mezclaban y confundían en el alma de Fritz con los trabajos de su infancia. Por esto su mayor placer era contemplar el perfil del viejo rebbe (2) con el sombrero ratón

(1) Dialecto compuesto de alemán y hebreo.
(2) Rebbe (rabino.)